

# *En Sudáfrica, vicescanciller cubano*

---



Pretoria, 22 may (PL) El viceministro primero de Relaciones Exteriores de Cuba, Marcelino Medina, se encuentra en la provincia de Limpopo (norte), donde sostendrá un encuentro con colaboradores de la isla que prestan sus servicios en Sudáfrica.

Medina también será recibido por el primer ministro de ese territorio, Stan Mathabatha, y otras autoridades locales, en el segundo día de su estancia oficial en la nación africana, adonde permanecerá hasta el miércoles.

La víspera, el vicescanciller se reunió con la ministra sudafricana de Relaciones Internacionales y Cooperación, Maite Nkoana-Mashabane, quien le reiteró la decisión de su país de seguir junto a Cuba en la lucha hasta el fin del bloqueo impuesto por Estados Unidos a la isla.

Durante el encuentro la canciller recordó pasajes de los históricos nexos entre los dos países, y el apoyo brindado por Cuba, "que no tendremos cómo pagar".

Además, habló de la visita a Sudáfrica del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, cuando asistió en mayo de 1994 a la toma de posesión de Nelson Mandela.

Desde hoy dos edificios del Departamento de Salud de la provincia sudafricana de Limpopo llevan los nombres del líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, y del guerrillero argentino-cubano, Ernesto Che Guevara.

La iniciativa de las autoridades del gobierno de esta noroesteña provincia se concretó en el contexto de la visita oficial a Sudáfrica del viceministro primero de Relaciones Exteriores de la isla, Marcelino Medina.

Poco antes de develar una placa como constancia y al fundamentar la decisión, la doctora Phophi Ramathuba, ministra de Salud de Limpopo, expresó que es un "recordatorio permanente de lo que hizo Fidel por Sudáfrica".

Indicó que un "edificio que lleva el nombre de Fidel es también una manera de definir nuestra política" en cuanto a lo que se quiere lograr en materia de asistencia sanitaria.

Por otra parte, enfatizó su aspiración en que los valores humanos que encarnó el Ché como médico y revolucionario se reflejen en el actuar diario de todos los galenos.

La ministra, quien se mostró emocionada al recordar que este año se cumplen dos décadas del inicio de la cooperación con Sudáfrica, explicó que actualmente en Limpopo hay 56 especialistas cubanos en zonas rurales.

Dijo que uno de los mayores impactos es observar que hijos de personas pobres, de menos recursos pueden graduarse como médicos en una universidad, gracias a Cuba.

Ramathuba pidió que "como mismo nos ayudaron (Cuba) a luchar contra el colonialismo, ahora pueden apoyarnos a erradicar el colonialismo de las enfermedades".

Dentro de sus planes inmediatos, Limpopo está estableciendo una escuela de medicina, anticipó la ministra.

La ministra sudafricana de Relaciones Internacionales y Cooperación, Maite Nkoana-Mashabane, reiteró la decisión de su país de seguir junto a Cuba en la lucha hasta el fin del bloqueo económico impuesto a la isla por Estados Unidos.

Durante un cordial y animado diálogo con el viceministro primero de Relaciones Exteriores de la isla, Marcelino Medina, la canciller recordó pasajes de los históricos nexos entre los dos países, y el apoyo brindado por Cuba, "que no tendremos cómo pagar".

Además, habló con particular cariño de la visita a Sudáfrica del líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, cuando asistió en mayo de 1994 a la toma de posesión de Nelson Mandela.

Nkoana-Mashabane se refirió al país caribeño como "el amigo número uno" y abogó por fortalecer aún más los ya consolidados vínculos.

La ministra apuntó que hay tres mil 100 jóvenes formándose como médicos en la mayor de las Antillas, la cifra más grande de estudiantes sudafricanos en el exterior.

Por su parte, el viceministro Medina transmitió a Nkoana-Mashabane el mensaje de saludo del canciller Bruno Rodríguez, así como el agradecimiento por el tradicional respaldo de Sudáfrica en todos los escenarios internacionales.



**Radio Habana Cuba**